



Síntesis Informativa 16/junio/2023

SECRETARÍA

(B-270) Ejerce Gobierno de México 700 mdp para el programa Fertilizantes para el Bienestar en Puebla

El programa Fertilizantes para el Bienestar cuenta este año con una inversión aproximada de 700 millones de pesos para impulsar la producción de granos básicos en el estado de Puebla, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

https://www.nuevomexicoplural.com/ejerce-gobierno-de-mexico-700-mdp-para-el-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-puebla/

https://acustiknoticias.com/2023/06/ejerce-gobierno-de-mexico-700-mdp-para-el-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-puebla/

https://www.mexicoinforma.mx/uncategorized/ejerce-gobierno-700-mdp-para-el-programa-fertilizantes-en-puebla/

https://www.angulo7.com.mx/2023/06/15/fertilizantes-para-puebla-federacion-duplica-inversion-a-700-mdp/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/532902/Ejerce-Gobierno-de-Mexico-700-mdp-para-el-programa-Fertilizantes-para-el-Bienestar-en-Puebla.html

https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/38108-apoyara-fertilizantes-para-elbienestar-96-mil-500-productores-en-puebla

https://agendadeldesarrollosocial.com/ejerce-gobierno-de-mexico-700-mdp-para-el-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-puebla/

(B-269) Descartan influenza aviar como causa de muerte de aves en costas del Pacífico mexicano

El resultado de las investigaciones para determinar la causa de la muerte de aves marinas en el litoral del Pacífico, como parte del operativo implementado por **las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural** y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, permiten descartar la presencia de enfermedad de New Castle e influenza aviar de alta patogenicidad AH5N1, conocida también como gripe aviar. **Excélsior**, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001375nc.pdf

https://www.sopitas.com/noticias/aves-muerte-pacifico-mexico/

https://arribaelcampo.com.mx/descartan-autoridades-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://www.masnoticias.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.tiempo.com.mx/noticia/muerte masiva de aves en costa de oaxaca descartaron influen za_aviar_15_junio_2023/

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/aves-marinas-murieron-de-hambre-no-por-gripe-aviar-senasica-10223333.html





https://www.lavanguardia.com/vida/20230615/9045387/mexico-descarta-muerte-cientos-aves-pacifico-sean-gripe-aviar.html

https://suracapulco.mx/descartan-gripe-aviar-en-aves-muertas-encontradas-en-playas-de-guerrero-apuntan-al-fenomeno-el-nino/

https://lado.mx/noticia.php?id=13426860

https://acustiknoticias.com/2023/06/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Detecta-Senasica-muerte-masiva-de-aves-en-Sinaloa-por-el-fenomeno-El-Nino-20230615-0063.html

https://imagenagropecuaria.com/2023/muerte-de-aves-en-pacifico-no-fue-por-influenza-aviar-ah5n1/ https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/por-falta-de-alimento-la-muerte-de-aves-en-costas-de-querrero-10225003.html

https://www.contrareplica.mx/nota-Descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-Pacifico-mexicano-20231560

https://columnadigital.com/aves-marinas-mueren-sin-gripe-aviar/

https://www.elpuntocritico.com/world/181-breves-delegacionales/201332-investigan-la-muerte-decientos-de-aves-en-el-pacifico-mexicano

https://oem.pressreader.com/article/281736978864985

https://www.zocalo.com.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.nmas.com.mx/nacional/gripe-aviar-no-es-causa-de-muerte-de-aves-en-el-pacifico-autoridades-mexicanas

https://hojaderutadigital.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.buroperiodistico.com.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://www.tierrafuerte.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.nuevomexicoplural.com/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-nino-no-la-gripe-aviar-provoca-muerte-de-cientos-aves-en-las-costas-mexicanas/1592587

https://la-lista.com/sustentabilidad/2023/06/15/descartan-que-muerte-de-aves-marinas-sea-por-influenza https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/06/15/el-fenomeno-de-el-nino-provoca-la-muerte-de-cientos-de-aves-en-el-pacifico-mexicano/

https://gauchazh.clicrbs.com.br/geral/noticia/2023/06/el-nino-causou-a-morte-de-centenas-de-aves-no-mexico-e-nao-gripe-aviaria-diz-governo-clixp83wm002b01jg56vstwdj.html

https://www.nadietepregunto.com.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/532886/Descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-Pacifico-mexicano.html

https://siete24.mx/mexico/estados/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://sonplayas.com/playas/aves-marinas-han-muerto-por-falta-de-alimento-no-por-influenza-aviar/https://meridiano.mx/2023/06/15/descartan-influenza-aviar-el-calor-mata-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/





https://elpais.com/mexico/2023-06-15/el-calentamiento-del-pacifico-por-el-fenomeno-de-el-nino-nueva-hipotesis-sobre-la-muerte-de-cientos-de-aves-en-las-costas-mexicanas.html

https://www.posta.com.mx/mexico/el-nino-causa-muerte-de-cientos-de-aves-en-el-pacifico-mexicano/vl1491333

https://www.metropoles.com/brasil/meio-ambiente-brasil/el-nino-provocou-morte-em-massa-de-passaros-no-mexico-diz-governo

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/muerte-aves-es-hambre-no-influenza-aviar-senasica https://gestion.pe/mundo/mexico/fenomeno-el-nino-no-la-gripe-aviar-es-causa-de-muerte-de-cientos-de-aves-en-mexico-noticia/?ref=gesr

https://www.infocajeme.com/general/2023/06/muerte-de-aves-marinas-no-es-por-influenza-aviar/ https://riodoce.mx/2023/06/15/ola-de-calor-provoca-alta-mortandad-de-aves-en-el-pacifico-mexicano-descartan-gripe-aviar/

https://aristeguinoticias.com/1506/mexico/ola-de-calor-provoca-alta-mortandad-de-aves-en-el-pacifico-mexicano-semarnat/

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/muerte-de-cientos-de-aves-en-el-pacifico-no-es-por-gripe-aviar-senasica

https://www.voragine.com.mx/2023/06/15/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://www.milenio.com/politica/comunidad/descartan-influenza-aviar-causa-muerte-aves-pacificohttps://expreso.press/2023/06/15/fenomeno-de-el-nino-provoca-muerte-de-cientos-aves-en-costas-mexicanas/

https://www.angulo7.com.mx/2023/06/15/gripe-aviar-descartada-en-muerte-de-aves-en-pacifico-mexicano/

https://hiptex.com.mx/noticias/43395/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-el-pacifico-mexicano

http://www.sectorprimario.mx/2023/06/15/la-corriente-del-nino-posible-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.prensalibre.com/internacional/mexico-descarta-que-muerte-de-cientos-de-aves-en-el-pacifico-sean-por-gripe-aviar-y-por-que-las-relaciona-con-el-fenomeno-el-nino/

https://www.elhorizonte.mx/nacional/fenomeno-el-nino-provoca-la-muerte-de-cientos-de-aves-en-mexico/vl1491349

https://tvaztecaguate.com/internacionales/2023/06/15/fenomeno-de-el-nino-explicaria-muertes-decientos-aves-en-mexico/

https://www.acritica.net/editorias/geral/el-nino-causou-a-morte-de-centenas-de-aves-no-mexico-e-nao-gripe-aviar/670817/

https://reporteciudadano.com.mx/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/06/15/el-nino-mata-300-aves-en-costas-del-pacifico-descartan-riesgos-de-gripe-aviar/

https://monclova.com/nacional/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-de-aves-en-costas-del-pacifico-mexicano/

https://www.canal13mexico.com/nacional/descartan-influenza-aviar-como-causa-de-muerte-de-aves-encostas-del-pacifico-mexicano/

https://informativozamora.com/negativo-casos-de-influenza-aviar-en-lc/

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/06/16/fenomeno-de-el-nino-provoca-la-muerte-de-aves-en-el-pacifico-mexicano/





https://www.eluniverso.com/noticias/internacional/las-autoridades-mexicanas-creen-que-aves-marinasestan-muriendo-de-inanicion-por-el-nino-nota/

https://www.xevt.com/nacional/descartan-influenza-aviar-en-mortandad-de-aves-del-pacificomexicano/271472

https://twitter.com/Milenio/status/1669542027980054530

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1669421710385336336

https://twitter.com/ArribaElCampo/status/1669432447530852354

https://twitter.com/jrz3061/status/1669457111057563648

https://twitter.com/Siete24M/status/1669516488372518912

https://twitter.com/ReporteCLM/status/1669476244944195584

https://twitter.com/NTPnewss/status/1669425318283841536

Descalifica AMLO protesta en Sinaloa; acusan a Villalobos

El presidente AMLO calificó ayer de corruptos a los agricultores que tuvieron más de 40 horas tomado el aeropuerto de Culiacán y que afectaron más de 50 vuelos. Productores de maíz señalan al **secretario de Agricultura**, **Víctor Villalobos**, como el responsable de la crisis y de no informar con veracidad al presidente sobre la situación. La protesta se levantó y los agricultores se reunieron con el gobernador Rubén Rocha. El Financiero PP 1, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001215nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001467nc.pdf

Productores de maíz liberan aeropuerto

Los productores de maíz de Sinaloa liberaron ayer el aeropuerto de Culiacán, acordaron con el gobierno del estado construir un precio razonable para sus cosechas. En la reunión, celebrada en Palacio de Gobierno, Rocha Moya Precisó que primero se va a buscar que se defina un precio razonable para el volumen de maíz que no entró en el esquema de compras de Segalmex y del gobierno del estado, en el que se busca captar hasta 2 millones de toneladas con un precio de garantía de 6 mil 965 pesos cada una. El Universal, 14 / Excélsior, 12/ La Jornada, 24 / El Independiente, 6/ El Financiero, 6 / 24 Horas, 12 / Ovaciones 21

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001120nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001354nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001103nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000902nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001467nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000848nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001275nc.pdf

Convocan a mesas para negociar con el gobierno ante crisis de maíz

El gobierno federal ha pasado de largo las propuestas de productores de maíz de Sinaloa de conformar mesas de trabajo con temáticas específicas, con el objeto de dar una solución a los problemas de rentabilidad que plantea la baja en los precios del grano este año, lamentaron empresarios del sector.





Hace cuatro meses se propuso al gobierno federal (Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y Segalmex) que se trabajará en dos mesas, una para la comercialización y otra sobre rentabilidad con los productores de maíz, a fin de que el mercado no afectará a los productores y no tuvieran pérdidas, pero no se han considerado esas propuestas. El Economista, 1, 27 / Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000511nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000858nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001365nc.pdf

CNA urge a mesas de trabajo con gobierno por crisis en maíz

Hace cuatro meses se propuso al gobierno federal (Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y Segalmex) que se trabajará en dos mesas, una para la comercialización y otra sobre rentabilidad con los productores de maíz, a fin de que el mercado no afectará a los productores y no tuvieran pérdidas, pero no se han considerado esas propuestas. José Cacho, vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) dijo en entrevista con El Economista que el problema deriva de malas decisiones y porque no se ha considerado que los precios los determina el mercado, por eso "era fundamental establecer las mesas de trabajo". El Economista, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023000511nc.pdf

Rocha insiste en llamar a la toma de empresas

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, afirmó ayer que se sostiene en su llamado a los productores rurales de este estado para que tomen las instalaciones de las empresas Minsa, Gruma y Cargill, a pesar de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó esta postura. Los productores agrícolas alcanzaron ayer varios acuerdos con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, entre los que destacan la inclusión de 300 agricultores de hasta 15 hectáreas en el esquema de **Segalmex** a partir del próximo lunes. La Razón, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes 16062023/16062023000973nc.pdf

Emergencia por sequía, en veremos

Aún no es tiempo para declarar emergencia por la sequía en Zacatecas, informó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, Víctor Suárez Carrera, aunque apoyarán a los productores de ajo y cebolla que se encuentran en crisis al ofertar sus productos en cadenas comerciales nacionales. El campo zacatecano es principalmente semidesértico, por lo que depende de las lluvias, pero aún se espera que se rescate la producción de este año. El funcionario federal detalló que actualmente se entregan todos los apoyos a los productores zacatecanos, en beneficio de 61 mil campesinos. **El Financiero 35**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001324nc.pdf





Impugnan extinción de financiera rural

El bloque de contención del Senado presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una acción de inconstitucionalidad contra la desaparición de **Financiera Rural**. Durante el llamado viernes negro, en el que Morena y sus partidos aliados (PT y PVEM) aprobaron una serie' de reformas, se eliminó a la Financiera Rural dejando desprotegidos a miles de agricultores de Jalisco y de todo el país y, en consecuencia, a sus familias. **El Universal**, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001173nc.pdf

La lavadora verde

El siguiente es un ejemplo: en 2017, el Instituto Tecnológico de Centla, en Tabasco, recibió recursos federales para dar servicios a la **Secretaría de Agricultura**, pero en su lugar subcontrato a "Publicity Estilo y Diseño", "Grupo Consultor Empresarial Consur" y "Altos de Chiapas Consultoría Integral", quienes en conjunto recibieron 3.7 millones de pesos de fondos públicos. **La Calle**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023000320nc.pdf

Se rebasó este mes límite de calentamiento global

La temperatura media global ya superó el umbral de incremento de 1.5 grados durante los primeros días de junio, límite establecido en las negociaciones globales sobre cambio climático, reportaron el Centro Europeo de Meteorología a Mediano Plazo y el Programa de Observación de la Tierra de la Unión Europea. La mortandad de aves en el litoral del Pacífico se debe a "inanición", ocasionada por El Niño y no a la influenza aviar de alta patogenicidad, conocida como gripe aviar, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).** La Jornada, 32

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000807nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Sinaloa, se levantó el bloqueo, pero sigue el conflicto / Maricarmen Cortés

Será una negociación difícil porque los productores exigen que se compren 6 millones de toneladas de maíz a precios de garantía, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó muy claro que sólo comprarán 2 millones de toneladas a precios de garantía y no se ampliará el padrón de beneficiarios. Lo que no se reconoce es que el origen del problema es que desaparecieron los programas de cobertura, la corrupción e ineficiencia de **Segalmex**, las disputas al interior de la **Sader** y la desaparición de **Financiera Nacional de Desarrollo.** Excélsior. 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001298nc.pdf





Jaque Mate / Agricultores en lucha / Sergio Sarmiento

En las últimas semanas ha surgido en Sinaloa y Sonora un movimiento de protesta de agricultores de maíz, trigo y sorgo, debido a que los precios de sus cosechas se han desplomado. En 2022 el maíz se cotizaba en casi 7 mil pesos por tonelada, ahora está apenas arriba de 5 mil. Es cierto que **Segalmex** ha fijado un precio de garantía de 6,965 pesos, pero solo para los pequeños agricultores, los que tienen 10 hectáreas o menos. En Sinaloa y Sonora, sin embargo, se concentran los agricultores más productivos y con mayores extensiones de tierra. El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, trató de convencer a las principales empresas compradoras y procesadoras, Minsa, Grama y Cargill, de adquirir las cosechas a precios arriba del mercado. **Reforma. 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001564nc.pdf

Adiós muchachos / Red Compartida

Sobre el que existen varias investigaciones en la Fiscalía General de la República es Ricardo Lambretón por el caso del fraude a **Segalmex**, se supone que este personaje que está involucrado en la firma de contratos a la empresa Grupo Vicente Suárez 73, con quien se supone se hicieron una serie de fraudes en Segalmex, hasta donde se sabe le fueron otorgados contratos millonarios de Liconsa, con los que se simuló la adquisición y procesamiento de leche en polvo, producto que nunca se entregó a la empresa del Estado. La **Prensa 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000940nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

C/ investigadores del @inifap y nuestra Representación en Hgo revisamos proyectos de saneamiento, nutrición y recarbonización de suelos, a través del uso de biosólidos de plantas tratadoras de agua y composta mejorada; puede incidir en reducción de costos e incremento producción.

https://twitter.com/vmva1950/status/1669441208718970889

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @lopezobrador

Nos reunimos con Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, una mujer inteligente y agradable. En términos de cooperación económica convenimos en apresurar la firma del Tratado de Libre Comercio entre nuestro país y la Unión Europea.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1669531645362454528





Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @Agricultura mex

El trabajo permanente de nuestros #HéroesDeLaAlimentación que se dedican al subsector agrícola tuvo como resultado el cultivo de 21.7 millones de ha. Todo esto nos colocó en el 11vo lugar en producción mundial de cultivos agrícolas.

Da clic v conoce más: https://bit.lv/3p5JgNw

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1669464808796585987

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @Agricultura_mex

Las y los agricultores mexicanos son ejemplo de cómo realizar una producción sostenible, sana y de calidad, llevando a cabo una agricultura respetuosa con el medio ambiente.

Conoce más: https://bit.ly/3p5JgNw

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1669479905703129089

DIARIO OFICIAL

Convenio de Coordinación para realizar acciones de verificación e inspección vinculadas al control de la movilización agropecuaria, acuícola y pesquera, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Michoacán de Ocampo.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5692423&fecha=16/06/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Agricultores se la juegan por el país

Juan Carlos Anaya, director general del Grupo-Consultor de Mercados Agrícolas, lamentó que el Presidente de la República califique de "corruptos" a los agricultores del país que sólo exigen mejores precios en la compra de sus granos. "Es lamentable lo que dice el Presidente en tratar a nuestros productores de corruptos; todos los días se la juegan por el país". En entrevista para la Primera Emisión de Imagen, detalló que el reclamo de los productores es que quienes ya se inscribieron como pequeños y medianos productores a los precios de garantía llevan 40 días y no les han pagado una tonelada. **Excélsior 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001360nc.pdf





Duopolio de Minsa y Maseca controla 25% del mercado de maíz

En México se destinan anualmente 10 millones de toneladas de maíz para la elaboración de tortillas, alimento básico de la población. De dicho mercado, alrededor de 25 por ciento está controlado por Maseca y Minsa, las dos harineras más grandes del país. El miércoles, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, llamó a productores de maíz que mantenían bloqueado el aeropuerto de Culiacán a tomar las bodegas de empresas como Minsa, Maseca y Cargill, acusando a estas empresa de estar detrás de los bajos precios que se pagan a los productores de granos. La Jornada PP 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000878nc.pdf

AMLO rechaza ampliar precios de garantía y acusa chantaje

El presidente Andrés Manuel López afirmó que no habrá cambios en su estrategia de comprar casi dos millones de toneladas de maíz aprecios de garantía, mismos que tampoco aumentarán y sólo serán para los pequeños productores; a pesar de que productores - pequeños y medianos- han demandado su intervención para atender los problemas de mercado El presidente dijo que los pequeños productores "tienen garantizados sus precios justos en el caso del maíz, de trigo harinero y se les está comprando a precio de garantía. Destacó que se ampliaron hasta 20 hectáreas con subsidio, "que nos cuesta alrededor de 8,000 millones de pesos y lo hacemos por justicia", dijo López Obrador. El Economista 27 / Reforma, P4 / Contra Réplica, P 12 / La Jornada, 1 /

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000858nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001614nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000643nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000796nc.pdf

Agricultores de Tamaulipas se quejan de entrega tardía y calidad dudosa de semillas

Agricultores de los municipios de Tula, Jaumave, Palmillas, Bustamante y Miquihuana recibieron "bajo protesta" los bultos de semilla de maíz que les proporcionaron las autoridades estatales como parte del programa Fomento a la Producción Rural 2023. Los labriegos aseguran que la entrega es tardía, ya que el ciclo agrícola se inició en marzo; afirman que las semillas son "del cajón", es decir, de las que comercializan las tiendas rurales y urbanas, además de que no están certificadas. La Jornada, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001095nc.pdf

Rocha desoye crítica de AMLO e insiste en tomar Minsa, Gruma...

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, afirmó ayer que se sostiene en su llamado a los productores rurales de este estado para que tomen las instalaciones de las empresas Minsa, Gruma y Cargill, a pesar de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó esta postura.





La posición del mandatario estatal fue apoyada por presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Feliciano Castro Meléndez, quien destacó "la apertura" que mostraron los campesinos al retirarse del Aeropuerto de Culiacán y aceptar participar en una mesa de diálogo con el gobernador. La Razón de México, P.p 1,)

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023000973nc.pdf

Rocha cede a quejas

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, cedió a las exigencias de los productores de maíz, tras dos días de bloqueos en el Aeropuerto Internacional de Culiacán, e instaló una mesa técnica de trabajo, en la que mantuvo su posición de que los manifestantes le reclamen y tomen instalaciones de las grandes empresas, a las que culpa de la actual crisis, aunque ayer no las mencionó por su nombre. Este jueves por la mañana los agricultores acordaron dejar el plantón, con lo que el aeropuerto reinició operaciones, y le tomaron la palabra de diálogo a Rocha Moya, con quien se reunieron por dos horas para llegar a una serie de acuerdos. El Heraldo de México, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000856nc.pdf

Oposición está detrás de bloqueo: Presidente

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que hay opositores que están detrás de las protestas de agricultores en Sinaloa. Esto, tras afirmar que se les ha apoyado y se les seguirá apoyando pagando precios justos por sus cosechas, El mandatario advirtió que no cederá a "chantajes". El Presidente denunció que en el país hay muchos monopolios, en el caso del maíz, afirmó que existen dos, los cuales tienen el control de 90%, mientras que en el caso de la carne, dijo que hay tres; en el pescado, cinco; y en el huevo, diez empresas. Excélsior. 12

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001362nc.pdf

...Y señalan apoyo insignificante

Luego de las manifestaciones nacionales en exigencia de que se paguen precios de garantía, los productores agrícolas de Tamaulipas señalaron ayer que el plan ofrecido por el Gobernador morenista Américo Villarreal es "insignificante". Asimismo, cuestionaron, el apoyo alcanzará sólo para el 445 por ciento de los 17 mil 677 de los solicitantes con 20 hectáreas o menos. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001571nc.pdf

Exigen agua para cultivos en Hidalgo y bloquean tratadora

Unos 300 campesinos bloquearon ayer durante tres horas las puertas de acceso a la planta de tratamiento de aguas residuales ubicada en Atotonilco de Tula, donde exigieron líquido para sus cultivos, sembrados en unas 25 mil hectáreas de los municipios de Tula y Alfajayucan.





También demandaron que se sustituya a Euberto Villagómez, encargado de los distritos de riego 003 y 100, a quien acusaron de distribuir agua arbitrariamente, con base en sus intereses políticos. La Jornada, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001108nc.pdf

La crisis del maíz

La trilla del maíz que comenzó el mes pasado y que se ha interrumpido por el desplome de precios de la gramínea es una de las secuelas del viraje que en esta administración se dio al campo mexicano. Pensar que las políticas públicas sólo deben mirar a los productores de una o dos hectáreas de autoconsumo, dejando a un lado a los agricultores que permiten que los alimentos lleguen a la mesa de los mexicanos, fue un gran error. El Heraldo de México, 23 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000795nc.pdf

Multan a Bayer por publicidad engañosa

El grupo farmacéutico alemán Bayer acordó el jueves pagar 6.9 millones de dólares al estado de Nueva York para cerrar las demandas por publicidad engañosa que presentaban al herbicida Roundup, a base de glifosato, como un producto seguro. Bayer y su filial Monsanto" afirmaron repetidamente en anuncios que los productos de la marca Roundup que contienen el ingrediente activo glifosato eran seguros y no tóxicos", justificó la Fiscalía General del estado en un comunicado. El Sol de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001343nc.pdf

Análisis Superior / Génesis y desarrollo/ David Páramo

REMATE PENDIENTE Con la decisión de los productores de retirar su bloqueo se comenzaron a recuperar las operaciones en la terminal aérea. Sin embargo, queda la falta de resolución de fondo del problema: los productores tienen que cosechar o perder todo lo que han venido construyendo y, para poder hacerlo, incluso teniendo pérdidas, se requiere que las bodegas les reciban el producto. Dejar las cosas en términos de un conflicto político que se puede acallar no es una buena solución, puesto que, otra vez, los problemas se irán apilando hasta el punto en el que no podrán seguir siendo administrados. El próximo gobierno tendrá que necesariamente, replantear el esquema de apoyos al campo. Hoy ha quedado claro que el esquema anterior era en el peor de los casos, menos malo que el actual, que ha provocado una crisis en el sector que menos se afectó durante la pandemia y que, en los hechos, evitó una mayor caída de la economía. Excélsior 31

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001281nc.pdf

Ricos y Poderosos / Espectáculos, colmillos a Profeco / Marco Antonio Mares

Muy graves las declaraciones presidenciales con las que acusa de chantajistas a los productores de maíz, trigo y sorgo. Les dijo que detrás de los manifestantes están grupos conservadores y grandes agroindustriales que quieren subsidios.





Son impredecibles las consecuencias porque la posición oficial es de cerrazón y los productores están al borde de la quiebra. Detrás del gran problema que hoy se registra en el campo, están el desmantelamiento de las instituciones y mecanismos que se crearon con la Ley de Desarrollo Rural Sustentable y que preveía presupuesto para enfrentar los ciclos a la baja de los precios en los mercados internacionales. El Economista, 28 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes_16062023/16062023000468nc.pdf

Corporativo / La crisis del maíz / Rogelio Varela

La desaparición de apoyos a los agricultores para adquirir contratos de futuros explica la crisis de maíz al registrar una caída en precios internacionales a trilla del maíz que comenzó el mes pasado y que se ha interrumpido por el desplome de precios de la gramínea es una de las secuelas del viraje que en esta administración se dio al campo mexicano. Pensar que las políticas públicas sólo deben mirar a los productores de una o dos hectáreas de autoconsumo, dejando a un lado a los agricultores que permiten que los alimentos lleguen a la mesa de los mexicanos, fue un gran error. Cuando estalló la invasión de Rusia a Ucrania y se presentó una subida vertiginosa en los precios de maíz, trigo y otras semillas todo era reír y cantar para los agricultores, pero los mercados no van sólo en una dirección y al darse al ajuste de precios como ha ocurrido en este año ha sobrevenido la crisis. El Heraldo de México, 23 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes 16062023/16062023000795nc.pdf

Caja Fuerte / En la crisis del maíz, no hay soluciones: sólo villanos / Luis Miguel González

Los productores de maíz y trigo del Noroeste están viviendo una de las peores crisis de su historia. Esto es una pausa para un problema que no hubiera ocurrido si los precios internacionales de los granos se hubieran mantenido, pero han caído más de 20% en un año. Tenemos también a los grandes corporativos compradores de granos, Gruma, Cargill y Minsa, que cometieron "el pecado" de comprar el maíz al precio internacional (en el rango de 5,000-5,200 pesos por tonelada), en vez de adquirirlo al precio de garantía de casi 7,000 pesos por tonelada. El Economista, 47

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023000543nc.pdf

Agenda confidencial /AMLO obsesionado; Rocha, lambiscón / Luis Soto

Y tal vez tenga razón el presidente, comentan algunos especialistas, pero los que se quejan no sólo son grandes productores, también hay medianos y pequeños que están sufriendo las consecuencias de su nueva política asistencialista para el campo mexicano, que instrumenta el Subsecretario de Víctor Suárez, el mismo que inventó aquella frase hueca de que "sin maíz no hay país" y el encargado de promover en la 4T la autosuficiencia alimentaria, que es un mito genial, pues lo único que ha logrado en estos años es la "insuficiencia alimentaria" señalan los "agroyuppies" El Independiente, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000867nc.pdf





Registro Tláloc/ Gestión eficiente de los organismos de agua potable / Ramón Aguirre Díaz

Agua Agrícola. La problemática del agua para la agricultura es muy compleja y requiere atención. Pero, sin minimizar lo anterior, donde nos puede reventar un problema con consecuencias inimaginables es en el subsector agua potable... Excélsior, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes_16062023/16062023001479nc.pdf

La gran depresión / Replicar el peligro para México / Enrique Campos Suárez

Y todo para compensar la impericia del gobierno de López Obrador que suspendió la compra de coberturas que beneficiaban a los campesinos. La advertencia autoritaria de la 4T, en voz de Rocha Moya, ya tuvo acuse de recibo por parte de los representantes empresariales de Estados Unidos, de las propias empresas señaladas y de cualquier persona que entienda los riesgos del autoritarismo Mientras tanto, desde la mañanera, López Obrador reparte culpas a sus adversarios de siempre, tal como lo marca el manual de propaganda. El Economista, 12 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000455nc.pdf

Rozones/ Necedad de Rubén Rocha

Nos hacen ver que la insistencia del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, de llamar a tomar instalaciones de las empresas productoras de maíz y trigo sólo puede ser calificada como un acto de protagonismo o de necedad. El mandatario, nos comentan, debería estar agradecido con la postura asumida ayer por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en contra de lo que muchos ven como desvarío y de la intransigencia de los productores, pues eso llevó a destrabar el conflicto. Pero en lugar de agradecer, el mandatario estatal insiste en su arenga y vuelve a enrarecer el ambiente en momentos en que se había logrado una distensión. Lo peor de todo es que los manifestantes anunciaron que si no se resuelven sus demandas totalmente le tomarán la palabra a Rocha. La Razón, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023000972nc.pdf

Rubén Rocha / El Bueno, el malo y el feo

El que se pasó de ocurrente fue el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, pues ante reclamos de productores de maíz, los invitó a tomar empresas y prendió alertas entre inversionistas extranjeros. El Heraldo de México, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000695nc.pdf





GANADERÍA

Ganaderos ven pérdidas por falta de alimento ante sequía

En Campeche, la tierra tiene sed. Sus grietas lo demuestran, las altas temperaturas y la ausencia de lluvias han puesto en jaque a los ganaderos. Su actividad comienza desde muy temprano para sacar a pastar a sus animales; sin embargo no tienen nada que ofrecer, pues no hay pastura "Los ganaderos están comenzando a ver pérdidas por ausencias de lluvias, ¿Es cierto? Claro que si ya tiene como tres o cuatro meses que estamos padeciendo de la sequía, está extraordinariamente de lo que en años pasados nos estaba pasando". Indicó Armando Morales, presidente de la Asociación Ganadera de Bonfil. En tanto, ganaderos aseguran que si el ganado ya está muy flaco, no aguanta la sequía el calor y las que están más viejitas son las primeras que caen. Excélsior 14 / Eje Central, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001381nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000535nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Verde en serio / Prohibir la pesca es bueno para la pesca y para los ecosistemas marinos / Gabriel Quadri

Los océanos del mundo están siendo saqueados aceleradamente por la pesca industrial. Casi el 90% de las pesquerías se encuentran en niveles máximos de explotación o en proceso de colapso, y con ellas, ecosistemas marinos vitales. Se sabe que Áreas Protegidas Marinas (APM) con prohibición total o parcial de pesca [en este segundo caso, sólo permitida a pescadores artesanales ribereños) son tal vez la única esperanza de salvar a los mares del planeta. Lo que se sabe menos, es que la prohibición de pesca es también la única alternativa para salvar a la pesca de sí misma. Distintas investigaciones científicas han demostrado en los últimos años que las APM con prohibición de pesca son capaces de restaurar ecosistemas y pesquerías con rapidez, y permitir mayores niveles de captura fuera de sus límites. El Economista, 30

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000474nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

Impulsan mejoras genéticas de la carpa

El Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría del Campo, firmó una Carta de Intención de Colaboración Científica y Académica con la Universidad de Agricultura y Ciencias de la Vida de Hungría, que permitirá impulsar el desarrollo y mejoramiento genético de la carpa que se produce en la entidad. En el Centro Acuícola de Tiacaque, la secretaria Leticia Mejía resaltó el respaldo a la actividad acuícola, lo que la ha consolidado como el primer lugar nacional en producción entre las entidades sin litoral. Milenio Estado de México, 10 / Diario de México, 18 / El Valle, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001506nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000389nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000184nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

En un año cayó 25% el precio del grano

En un año los precios del maíz han perdido una cuarta parte de su valor, debido a una amplia disponibilidad en el mercado y previsiones de una escasa demanda a futuro, pese al factor de sequía que afecta diversas zonas agrícolas del mundo. El precio de referencia de la tonelada de maíz se ofertó el pasado miércoles en 226 dólares la tonelada en el mercado de granos de Chicago, pese a que el jueves registró una recuperación, la reducción es de 25% respecto a los 300 dólares en los que se vendió el 14 de junio del año pasado. La Jornada, P17 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes 16062023/16062023001061nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Altos costos reducen compra de alimentos de naciones pobres

A pesar de una producción mundial más abundante de maíz, leche o carne en 2023, los países más pobres tendrán que restringir sus importaciones, debido al precio todavía alto de ciertos productos básicos, advirtió el jueves la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). En total, el gasto mundial en importación de alimentos batirá un nuevo récord en 2023, principalmente debido a la inflación, pero la cifra esconde disparidades entre los países más ricos, capaces de aumentar su gasto, y los 47 países menos desarrollados, la mayoría ubicados en África e incapaces de soportar los aumentos. La Jornada, 17 / El Economista, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001052nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000823nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Sheinbaum: no es un adiós es por el futuro de la patria

Claudia Sheinbaum dejó la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en su aspiración de serla primera mujer en la Presidencia de la República, pero ante los 80 mil simpatizantes que la arroparon ayer en el Monumento a la Revolución aclaró que no se trata de una despedida. "No es un adiós, sino el inicio de una decisiva etapa en el futuro de nuestra patria", exclamó. Acompañada del que fue gabinete por casi cinco años, la aspirante a la candidatura presidencial de Morena aseguró que es "tiempo de mujeres". Durante su pronunciamiento, de más de una hora, enfatizó que buscará dar una "verdadera" continuidad al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Milenio Diario, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023000632nc.pdf

Indaga EU corrupción de Pfizer en México

El Gobierno de Estados Unidos investiga posibles actos de corrupción de Pfizer en nuestro País, de acuerdo con una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). Hasta ahora ni las autoridades estadounidenses ni Pfizer han precisado a qué periodo corresponde la investigación sobre México. En su informe financiero anual, la propia empresa farmacéutica reveló que el Departamento de Justicia estadounidense había iniciado una investigación relacionada con sus operaciones en México. Reforma, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001471nc.pdf

Adán Augusto no se registrará en persona falso, que me baje

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, visitó al presidente Andrés Manuel López Obrador el jueves por la noche y dijo que le prometió trabajar siempre a su lado: "Como siempre, mi compromiso es trabajar junto a él". Confirmó que se registrará como aspirante a ser coordinador de defensa de la Cuarta Transformación; sin embargo, su equipo de prensa informó que no acudirá personalmente, pero enviará a un representante. Al salir de Palacio Nacional, López Hernández dijo que no le ha entregado su renuncia al Presidente y que será este viernes por la mañana cuando lo haga. El Universal, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001006nc.pdf

Corcholatas pasarán charola a legisladores

Ante las dudas sobre cómo financiar sus viajes de promoción las corcholatas pueden pedir apoyo a legisladores que simpaticen con ellos, indicó Mario Delgado. En conferencia, el líder nacional de Morena dijo que el lunes definirán las reglas de financiamiento para los aspirantes a la candidatura presidencial del partido, "Los diputados y senadores pueden participar, y también los diputados locales, los que son simpatizantes de alguno de los aspirantes, pues que se machen y ayuden a financiar estos recorridos" señaló.





Los únicos que no pueden mostrar apoyo político o económico a las corcholatas son el presidente López Obrador, el gabinete, gobernadores, alcaldes, líderes de bancada en el Congreso de la Unión y dirigencias partidistas nacionales. Excélsior, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/lmagenes_16062023/16062023001118nc.pdf

Advierte Banxico recuperación económica en todas las regiones

El Banco de México estimó que en el primer trimestre de este año la actividad económica se expandió en todas las regiones del país y, por primera vez desde el inicio de la pandemia, todas se ubicaron por arriba de los niveles observados en el primer trimestre de 2020. De acuerdo con datos del banco central, la economía nacional reportó entre el primer trimestre del 2000 y el mismo periodo de este año un crecimiento de 2.8 por ciento, liderada por la región Centro Norte, con 4.1 por ciento, mientras que el mayor rezago se observa en la zona Centro, con apenas un avance de 0.8 por ciento. El Financiero, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001182nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Industriales exigen respeto a sus plantas

La Confederación de Camaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) y la Cámara Nacional del Maíz Industrializado (Canami) exigieron respeto al Estado de Derecho luego de que el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, incitó a los productores de maíz a tomar las plantas de Gruma, Minsa y Cargill, a las que acusó de boicotear el mecanismo de compra de granos del Gobierno y pagarlo por debajo del precio de garantía. Sol de México, 1 / El Sol de Toluca, 23 / La Prensa, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes 16062023/16062023001185nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001737nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_16062023/16062023001246nc.pdf